
本报12月3日讯(记者
任磊磊 见习记者 李云云)

近日，记者从商河县水务
局了解到，县城北部龙桑寺、
殷巷、怀仁、韩庙、沙河五个
乡镇的供水网管工程年底竣
工。商河县将彻底结束长期
饮用地下苦咸水、高氟水的
历史，城乡居民饮水实现同
源、同网、同价。到2015年底
前，商河县将在济南市率先
实现城乡供水一体化。

县城北部的怀仁镇、殷
巷镇的居民一直都羡慕城南
的人可以喝上黄河水，他们
只能“忘水兴叹”，今后北部
居民也能喝上黄河水啦！近
日，记者从商河县水务局获
悉，龙桑寺、殷巷、怀仁、韩
庙、沙河五个乡镇的供水网
管工程年底竣工，怀仁、殷巷
两乡镇年底有望喝上黄河
水，其他三个乡镇由于网管
改迁的原因，预计明年才能
正式供水。

日前，龙桑寺镇李家村、
刘集等几个村庄正在安装供
水网管。负责安装供水设施
的工作人员刘先生介绍，自来
水流入村内主管道的管网极其

复杂，使用的管道规格就很多，
例如主管道就使用了12种管径
不等的管道，而从主管道流向
村民家里所使用的管道规格也
有七八种，所以“每个关口都检
查好几遍，不然一旦出了问
题还真不好找”。

记者在丰源湖水厂看
到，折板、气浮池、V型滤沙池
等净水设施占了二十几间厂
房。“黄河水来咱商河不容
易，来了商河流向千万家更
不容易，得洗好几遍澡。”技
术人员李先笑着告诉记者，
黄河水先经管道引入丰源水
库，之后再进入丰源水厂，经
过折板反应、斜板沉淀、臭氧
活性炭联用等十几道工序确
保水质安全达到国家饮用水
卫生标准，最后才能通往千
家万户。

据悉，2007年，济南市和
商河县水利部门提出利用邢
家渡引黄灌区渠道引黄河水
至商河，先后修建了“两库三
厂”。2007年10月，开工建设
了清源湖水库工程。该水库
主要向清源水厂和开源水厂
输送原水，建成后解决了商
河县城以南玉皇庙镇、孙集

等7个乡镇的饮水问题。2012
年3月动工兴建丰源湖水库，
2014年7月份完工，主要为北
部5个乡镇提供水源，日前与
之配套的清源湖水厂已经具
备试运行条件。
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在售电热水袋

多属三无产品

本报12月3日讯(见习记者 李
云云) 每当冬季，各种热水袋备受
追捧。记者走访发现，方便、简易的电
热水袋成为冬季的“新宠儿”。市场上
的电热水袋种类繁多，但质量参差不
齐，存在“三无产品”，每年也都会有因
使用不当造成烫伤的事故发生。

近日，记者走访了商河银桥市场
和多家超市发现，新型电热水袋摆在
柜台显眼位置。店主张女士称最近一
两年，大家都比较青睐热电水袋，有
时一天能卖掉二三十个。记者发现，
那种小型用来暖手的电热水袋比较
受到女性消费者的喜爱。

令记者担心的是，很多电热水
袋并没有“3C”认证、生产合格证、
出厂信息等，很多都是“三无产品”，
只有一个简单的包装袋而已。记者
走访的过程中，发现顾客在选购过
程中，很少有人去关注电热水袋是
否符合国家标准。上周，市民刘女士
网购了一个电热水袋，结果回来打
开包装一看，除了标签，什么都没
有。刘女士说：“连个合格证都没有，
使用的时候不会爆炸吧。”

商河县医院的张医生介绍，每
年都会有病人因电热水袋使用不当
而烫伤。张医生解释，如果冬季人体
皮肤长时间在50度以上极易造成烫
伤，而市民买的电热水袋的温度多
在60度以上，再加上很多人不习惯
套隔离套就会造成烫伤。

张医生建议，小孩皮肤比较稚
嫩，老人皮肤感触迟缓，这两类人群
尽量不要使用电热水袋。大家在使用
过程中，不要直接接触电热水袋，要
加上隔离套，起到缓冲温度的作用。

校园短波

怀仁中学

开展“远离
艾滋病”讲座

本报12月3日讯(通讯员 李正涛)

近日，怀仁中学围绕“珍爱生命、远
离艾滋病”主题讲座，通过国旗下讲
话、黑板报等形式，呼吁同学们认识艾
滋病，远离艾滋病，消除对艾滋病的羞
辱与歧视，养成良好的生活习惯，营造
关心艾滋病患者的社会气氛。

据了解，通过开展预防艾滋病
的健康教育，不仅使同学们能及时了
解与掌握预防艾滋病的知识、增强学
生自我保护意识和抵御艾滋病侵袭
的能力，更重要的是培养同学们预防
艾滋病的社会责任感和使命感。

单独二胎政策又赶上马年

医医院院里里产产妇妇扎扎了了堆堆

县县城城北北部部居居民民将将喝喝上上自自来来水水
成为济南首个实现供水一体化县城

本报12月3日讯(通讯员 侯建
伟 ) 12月2日是第三个“全国交通
安全日”，商河县白桥中学于近日开
展了丰富多彩的宣传教育活动，以加
强对学生交通法规教育，增强学生交
通安全意识，确保学生交通安全。

据了解，学校通过多种形式开
展本次活动。一是利用主题班会课，
向学生讲解“全国交通安全日”的设
立，以及交通安全知识，让学生懂得
遵守交通法规；二是利用多媒体班
班通，组织学生观看警示短片；三是
通过宣传栏、黑板报进行宣传活动。
通过学习，全体师生紧紧把遵守交
通规则牢记心中，并落实到行动上，
做文明交通的监督者和执行者。

白桥中学

开展交通
安全教育活动

每周生活报告

本报12月3日讯(通讯员 王
登彬 见习记者 邢敏 ) 11月
30日，在第23个“国际残疾人日”到
来之际，商河县残联举办了一场以

“提供一个岗位 幸福一个家庭”
为主题的残疾人专场招聘会。

记者了解到，有6家单位参加
了招聘会，提供了仓库管理员、保
安、保洁、维修人员、绿化施工、缝
纫工等100余个适合残疾人的岗
位，吸引了来自全县200余名残疾
人前来应聘。

此次招聘会以岗位助残、政
策助残、服务助残为主要内容，一
是为残疾人与用人单位之间招聘
洽谈提供平台；二是为用工企业
及残疾人进行就业政策咨询；三
是为残疾人进行求职登记、职业
介绍。对残疾人提供求职技巧、职
业规划、沟通技巧、职场礼仪等方
面的咨询服务。

经过现场交流和面试，共有
50余名残疾人与招聘企业达成了
就业意向，并签订了就业意向书。

50名残疾人

招聘会找到工作

受今年全国二胎政策
放开的影响，居民扎堆生

“马宝宝”呈暴增之势。记者
近日从商河县各大医院了
解到，医院内来检查和生产
的孕妇数量比去年同期翻
倍，部分医院床位紧张。

商河县中医院11月份产
妇的档案。

见习记者 邢敏 摄

本报见习记者 邢敏
本报记者 任磊磊

一医院11个月接生5500名新生儿

11月26日上午，记者来到商
河县中医院，在产检区的走廊
里，许多孕妇正在排队等候检
查，本来宽阔的走廊变得拥挤。

“到目前为止，这个月我们
接生了170多个新生儿，上个月
有160名新生儿。”中医院妇产
科王主任告诉记者，他们的工
作量目前明显增加，而在去年
同期，一个月的新生儿才六七
十个。“最多的一天医院接生了
25个婴儿。”由于生孩子的太
多，临产前床位也变得紧张，医
院为此增加了40张床位。

随后，在商河县县医院，记

者发现情况大致相同。县医院
妇产科范护士长告诉记者，这
个月他们接生了600多个新生
儿，平均一天有二十七八个。据
估计，截止到目前，医院今年大
约接生了5500名新生儿，比去
年多了三分之一。一般产床上
午空出后，下午就有产妇住进
来，一点都空不下。

记者从位于鑫源路的“阳
光大姐”了解到，今年生孩子的
格外多，从去年开始，今年的月
嫂就预订得差不多了。一名工
作人员告诉记者，相比去年，今
年的月嫂格外抢手。

二胎产妇占一大半
县医院妇产科范护士长分

析，今年“马宝宝”扎堆，受二胎
政策影响比较大。据悉，从今年
5月30日起，国家放开单独二胎

扎堆生孩医院压力大

“从医学角度，还是建议大
家选择合适的时机、合适的身
体条件下，自然受孕，宝宝健康
是最重要的。”中医院妇产科王
主任说，生肖影响人命运的说
法是没有科学根据的。如果多

数家长选择在马年生孩子，势
必给孩子将来上学、就业带来
很大的压力。

另外王主任建议市民顺其
自然，如果有可能也可以选择

“错峰”生产。

政策，不少符合政策的家庭开
始酝酿生“二孩”，所以孕妇中
30岁以上的高龄产妇也很多。
据医院估算，今年的二胎产妇
占了三分之二。另有部分家庭

还受到“十羊九不全”封建迷信
思想的影响。

准妈妈张女士告诉记者，
她的宝宝还没有到预产期，虽
然不信“十羊九不全”的说法，
但是家人却很信，希望她能赶
在“马年尾巴”产下孩子。“不
过，我觉得只要孩子健健康康，
属什么都无所谓。”

记者随机采访的年轻夫妇
中，不少人认为，选择合适的时
机、合适的身体条件下自然受
孕，生个健康的宝宝才是最重
要的。

记者打开购买的电热水袋，没
有发现合格证和质量认证书。
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